



L'OPTION « LATIN » AU COLLEGE P.BROSSOLETTE

L'enseignement du Latin représente 2 heures de cours en 5^{ème}, 3 heures en 4^{ème} et 3^{ème}. Ce choix est fait pour 3 ans. **Il ne peut être remis en question que pour des motifs sérieux** et sur avis du professeur et du chef d'établissement : ce choix engage moralement car la répartition de notre dotation horaire globale a été prévue par l'établissement pour permettre à un nombre défini d'élèves de pratiquer cette langue. Aussi abandonner en cours d'apprentissage équivaut à pénaliser l'efficacité de cette répartition. Par exemple, il aurait pu être décidé de transformer les heures d'un groupe insuffisant en remédiation - français pour des élèves en difficulté etc...

Pourquoi étudier le Latin ?

- pour connaître les origines du Français : le Latin est l'aïeul du Français grâce à un certain Jules César qui conquit la Gaule.
- pour étendre sa connaissance du vocabulaire : 80 % du lexique français sont issus du Latin. Que d'histoires de familles de mots à découvrir et des plus inattendues...
- pour découvrir les liens insoupçonnés qui existent entre les différentes langues : l'Espagnol ... mais aussi l'Anglais (nombreux emprunts au Latin).
- pour aller aux sources de notre civilisation en apprenant comment vivaient les Romains. On ne dira plus « ils sont fous ces Romains ! » en découvrant tout ce qu'ils nous ont légué.
- pour acquérir une culture générale et se former l'esprit : l'étude du Latin développe le sens de l'observation, le raisonnement, la logique, la rigueur mais aussi l'intuition.

A qui s'adresse cette option ?

- à tout élève curieux, ayant montré une bonne adaptation au Collège, un début d'autonomie dans le travail, et n'ayant pas de vraies difficultés scolaires car un travail personnel est nécessaire.
- A tout élève montrant de la bonne volonté.

Faire le choix du Latin au Collège, c'est se donner des outils pour choisir une orientation future dans le domaine littéraire mais aussi scientifique et artistique.
C'est donc une chance que de pouvoir en faire...

NOUVEAU A LA RENTREE 2016...

Tous les élèves de 5^e (sauf les élèves de la classe CHAM) bénéficieront de huit heures (1 heure hebdomadaire pendant huit semaines) de sensibilisation au Latin ce qui leur permettra de choisir cette option avec une meilleure approche de ses particularités.